
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 18 DE MARZO DE 1808.

En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madr id.

TURQUIA.

Belgrado 5 de febrero.

Luego que las tropas servias se retiraron de Bosnia, los turcos empezaron á poner en el mejor estado de defensa la plaza de Serajevo, donde, á pesar de lo riguroso de la estacion, han estado trabajando hasta 1200 hombres en la construccion de muchas obras nuevas, y en levantar delante de la plaza quatro grandes reductos. Las tropas turcas que hai en las fronteras de Dalmacia no pasan hasta ahora de 6 á 700 hombres; pero luego que entre el buen tiempo, se trasladará á Tegnitz el ejército acampado en las cercanías de Serajevo. El cordon que los otomanos tienen en las orillas del Drina y del Buzava tampoco pasa de 500 hombres; pero parece que va á reforzarse, en atencion á que el de los servios espera, segun se dice, grandes refuerzos de tropas rusas. Los campos turcos de Traunick y Varez se trasladarán hácia Banjalucka y Zuornick.

RUSIA.

Petersburgo 7 de febrero.

De los 180 regimientos que el general Buxhoeden habia reunido y organizado de orden del Emperador en Lituania, apenas han quedado 30 en esta provincia: todos los demas van caminando á las fronteras de Turquía y á las de Suecia.

SUECIA.

Estocolmo 9 de febrero.

Se ha recibido aqui de Gustavia, capital de la isla de S. Bartolomé, la carta siguiente, con fecha de 13 de noviembre.

„Ayer á las 2 de la mañana un destacamento de 100 hombres de tropas francesas desembarcó en la Galette, acometió á la gran guardia, y se apoderó de las baterías. Fueron muertos en la accion un cabo y 2 soldados suecos. Los franceses, despues de haber trasladado á sus buques un almacen de 700 libras de café, y apoderándose de una corbeta y de un bergatin sueco de 16 cañones, se hicieron á la vela ayer mismo á las 6 de la tarde.”

DINAMARCA.

Copenhague 20 de febrero.

La ciudad de Altona ha enviado al gobierno una suma de 15071 escudos para los gastos de construcción de la esquadilla que se arma en los puertos de Zelandia.

Habiéndose manifestado las viruelas en algunos barrios de Copenhague, ha mandado el gobierno que todos los que no hayan pasado esta enfermedad sean vacunados inmediatamente, y que en las casas donde haya enfermos de viruelas naturales, se pongan guardias para impedir que se propague la enfermedad.

CIUDADES ANSEATICAS.

Hamburgo 25 de febrero.

Las cartas de Estocolmo confirman que los rusos han penetrado en Finlandia, y que las tropas suecas han recibido orden de caminar á marchas dobles hacia la frontera. El conde de Klingspor, nombrado general en jefe del ejército sueco, salió el 10 del corriente de Estocolmo para Finlandia. También escriben de Escania que se ha ajustado una alianza entre Inglaterra y Suecia, en virtud de la qual la primera debe poner á disposición de S. M. sueca un ejército de 20000 hombres, y contribuir con un subsidio de 10000 esterlinas mensuales.

Las noticias de Copenhague añaden que la esquadra inglesa que ha entrado en Gotenburgo ha desembarcado allí 3700 hombres de infantería y 500 de caballería, y que 7 navíos de linea ingleses quedaban á la vista de Marstrand, sin poder acercarse á tierra á causa de los hielos.

En Holstein se estan haciendo preparativos para recibir á los franceses. El capitán de caballería Spoelth ha sido nombrado á este efecto comandante de la plaza de Seeberg, que está á mitad de camino entre Hamburgo y Kiel, por donde ha de pasar el ejército auxiliar. Este, segun dicen, se compondrá de dos divisiones francesas, de un cuerpo de españoles de infantería y caballería, y de 400 holandeses.

Se ha mandado á la ciudad de Bremen aprontar 6000 raciones de bizcocho, 3000 botellas de aguardiente, 6000 libras de arroz, 80 tiros de á quatro caballos para conducción de la artillería, y otros varios artículos; todo lo qual supone que está próxima la marcha de las tropas que estan acantonadas en estas inmediaciones.

Aqui se cree generalmente que el Príncipe Real de Dinamarca ha venido de incógnito á esta ciudad, y que ha tenido una conferencia con el Príncipe de Pontecorvo.

PRUSIA.

Breslau 20 de febrero.

Acaba de publicarse aqui de oficio lo siguiente:

„Federico Guillermo, Rei de Prusia &c. Hacemos saber á quienes corresponda, que habiendo cedido al gran ducado de Varsovia la provincia de la Nueva-Silesia, en virtud de un convenio ajustado con S. M. el Emperador de los franceses, debemos en virtud de la cesión relevar á todos los actuales empleados de dicha provincia de las obligaciones que tenían respecto de Nos, y á declarar que pueden contraer nuevos empeños y conti-

nuar en sus empleos. Sin embargo, en ningún tiempo nos será indiferente la suerte de tan fieles servidores, y conservaremos siempre la memoria de sus buenos servicios.

Dado en Königsberg á 27 de enero de 1808. = *Federico Guillermo.*"

CONFEDERACION DEL RIN.

Carlsruhe 14 de febrero.

Mr. Yung, á quien los diaristas alemanes han calumniado representándole como cabeza de una nueva secta de fanáticos, es consejero de S. A. R. el gran duque de Baden, nuestro Soberano, quien hace una estimacion particular de su mérito, y le ha cedido una habitacion en su palacio de Carlsruhe. Las diferentes obras que ha publicado mientras ha sido profesor en Lautern, Heidelberg y Marbourg, han merecido la aprobacion de los sabios. Su piedad, su zelo ilustrado por la religion, su ardiente caridad, y los escritos que ha dado á luz para excitar en los demas estas virtudes, han sido la causa principal del odio con que le miran algunas personas; pero solo pueden ser enemigos suyos los que lo sean tambien de la moral y de la religion. Ha sido el primero que ha dado á conocer al público la secta de los *despiertos*, que tuvo su origen en el pais de Wurtemberg, y de la qual se le quiere injustamente hacer cabeza. Jamas ha tenido relacion alguna con estos sectarios, que le aborrecen, y condenan sus escritos. La respuesta que acaba de dar á semejante calumnia manifiesta su cristiandad, y confunde sin réplica la mala fe de sus detractores. Es sensible que los diarios de casi toda Europa, copiando á los de Alemania, hayan denigrado tan atrozmente á un anciano respetable, estimado de todos los hombres de bien, y honrado con la confianza particular de un Soberano cuyas virtudes son bien notorias.

Francfort 26 de febrero.

Desde que el gobierno ruso ha introducido la vacuna en las diferentes provincias del imperio, han sido vacunados con toda felicidad 319919 niños. Este saludable preservativo ha llegado ya á las provincias mas remotas de Rusia, y aun se ha introducido en los pueblos que profesan diferente religion, como son los samojedos, los tártaros, los calmuco y los kirgises.

Escriben de Trieste que el 15 del corriente habia llegado á aquel puerto un correo de Viena con la noticia de haber declarado el Austria la guerra á los ingleses, y que el gobernador habia comunicado al instante la noticia al consulado. Sin embargo, la gazeta ministerial de Viena nada habla de semejante declaracion.

AUSTRIA.

Semlin 8 de febrero.

Escriben de Bucharest que las tropas rusas de Bender y Chozcim hacen disposiciones que indican una próxima campaña. En Servia se hacen tambien preparativos para recibir, al parecer, tropas extrangeras y amigas.

Entre tanto en las provincias del imperio turco reina el mayor desorden y confusion. Los baxaes no obedecen las órdenes del Gran Señor sino en la parte que les acomoda, y en todo el ejército otomano ha cundido la insubordinacion y falta de disciplina. La Sublime Puerta bien quisiera re-

mediar estos desórdenes, y principalmente la negligencia y descuido con que los baxaes del Asia executan sus mandatos; y así es que acaba de despachárseles otro firman para que pasen á reunirse con sus tropas en el mes de febrero al ejército del Gran Visir, haciéndoles responsables con sus cabezas del cumplimiento de esta órden.

Corren voces de que el divan ha manifestado disposiciones de entrar en negociacion con los ingleses, y que para ello ha ofrecido entregarles la Morea y el Egipto. Pero esta noticia, y la que se ha extendido otra vez de que los ingleses se han apoderado de casi todas las islas del Archipiélago, carecen de fundamento seguro.

El consejero ruso Rodofinikin y el general Cerni-Jorge han vuelto ya á Belgrado del viage que han hecho á Bosnia para reconocer las posiciones del ejército turco.

Con fecha de 24 del mes anterior ha dirigido el senado servio una circular á los empleados civiles de la provincia, en que les previene que estan á punto de efectuarse mudanzas de gran consideracion, con arreglo al plan formado por Mr. Rodofinikin; y entre tanto les manda usar en todos los actos de su gobierno del título de *Tribunal provisional, Magistrado provisional &c.*

Viena 20 de febrero.

La gazeta de esta ciudad ha publicado una noticia sucinta del viage que ha hecho al Oriente Mr. Seezen; enviado por S. A. S. el duque de Saxonia Gotha.

El 18 de mayo de 1807 llegó este sábio viagero al Cairo, desde donde escribió el 23 de setiembre al baron de Zach, remitiéndole varias observaciones importantes sobre la geografia y astronomía, las cuales se han insertado ya en diferentes diarios. Del contenido de estas noticias se deduce que Mr. Seezen habia recorrido ya el Egipto y la Palestina, y visitado y examinado las montañas de Szofat; las ciudades de Sour, Métanli, Jerusalén, Nazaret; Dzchinin, Bissan ó la antigua Escitópolis, y las orillas del mar Muerto. Las importantes observaciones que ha hecho en todos estos viages le han indemnizado superabundantemente de las fatigas y riesgos que ha pasado: Mr. Zach piensa publicar estos descubrimientos y los mapas levantados sobre los mismos terrenos por Mr. Scezen. El gran número de fuentes termales y las lavas que se encuentran al oriente del mar Muerto, confirman las conjeturas de los geólogos y de los mejores intérpretes de la Biblia. Mr. Seezen hizo tambien un viage á Hebron, donde su presencia causó al pronto algunas sospechas; pero por recomendacion del baxá de S. Juan de Acre pudo escapar del peligro que le amenazaba. De allí pasó, en compañía de un gefe de árabes beduinos, al monte Sinai y á Gaza, atravesando las montañas de Ti, que es el pais mas áspero y estéril del universo. En este viage ha tenido ocasion para recoger muchas noticias originales y nuevas sobre los beduinos. Tambien ha estado en el monasterio de Sta. Catalina, y ha visitado la famosa punta de granito, el Dschibbal-Musa y el Catrina, desde donde se encaminó por el desierto á Suez, para ir desde allí á Thor, Scharma, Dahab y Akabeth. En todas partes ha recogido manuscritos muy curiosos, algunos de ellos de mucho valor.

HOLANDA.

Utrecht 24 de febrero.

Parece ya positiva la noticia de que el mariscal Daendels, gobernador de Batavia, ha llegado á su destino con todas las personas de su comitiva.

El cónsul austriaco ha participado de oficio al comercio que la legacion austriaca de Lóndres tiene órden de retirarse, y que la inglesa ha salido ya de Viena.

REINO DE NAPOLES.

Nápoles 19 de febrero.

El martes 16 del corriente S. M., acompañado del ministro de lo interior y de los gefes de su corte; estuvo á visitar el palacio de los estudios, y recorrió con atencion y prolixidad los diferentes establecimientos que contiene aquel edificio, señaladamente el museo de pintura, el de escultura, la biblioteca y las salas de antigüedades. S. M. ha mandado que se traduzca en italiano y en frances un volumen de Epicuro que acaba últimamente de desarrollarse; y está ya traducido al latin. En la academia de las bellas artes S. M. se detuvo un buen rato considerando los dibuxos enviados al concurso para los monumentos que deben levantarse á la memoria del general Vallongue y del coronel Bruyere. Habiéndose presentado casualmente al paso los caballeros Monti y Paesiello, quiso el Rei que le acompañasen en su visita; y S. M. mismo llamó la atencion de los estudiantes mostrándoles estos dos hombres célebres, príncipes en el día de la poesía y de la música italiana.

FRANCIA.

Paris 4 de marzo.

Uno de nuestros diarios refiere que en Venecia corria la voz de que el Emperador Alexandro habia puesto á las órdenes y disposicion de el de los franceses los 120 hombres de tropas rusas que hai actualmente en las fronteras del reino de Italia.

Quando el mariscal Kellerman recibió la caja de oro con el retrato del Emperador de Rusia, de que hemos hablado anteriormente, recibió también otra para el general Duprat, y una carta que decia: „Señor mariscal: he sabido con particular satisfaccion mia el esmero con que habeis cuidado de los prisioneros rusos que se hallaban en Francia, tanto durante su mansion, como al tiempo de volverse á su patria. Y deseando con este motivo dars un testimonio de mi reconocimiento, os pido recibais la caja adjunta con mi retrato, como una prenda de mi aprecio, y que entregueis en mi nombre al general Duprat la caja con mi cifra, que recibireis al mismo tiempo, y que le ofrezco por el zelo con que ha contribuido al cumplimiento de vuestras intenciones.”

Al mismo tiempo Mr. de Bethman, encargado de negocios de Rusia, ha enviado á Mr. Vedekind, primer cirujano del hospital de Maguncia, una sortija de brillantes á nombre de su Seberano, en reconocimiento del zelo y solicitud con que ha asistido á los rusos enfermos en el hospital de su cargo.

El 24 de este mes ha expedido S. M. un decreto arreglando la forma del gobierno general de los departamentos transalpinos. Ademas del gobernador

general habrá un consejero de estado, que cuidará del tesoro público, un gefe del estado mayor y un director de policía.

El corsario de Calais, nombrado el *Zéfiro*, ha entrado á Gravelinas dos presas inglesas de tres que ha hecho: la tercera no se sabe donde ha entrado.

Bayona 11 de marzo.

El corregidor de esta ciudad ha mandado publicar un bando con fecha del 7, anunciando á los habitantes la próxima venida de S. M. I. y R. Encarga que tengan iluminadas sus casas á la llegada del Soberano, y lo continúen haciendo por las noches hasta segunda orden. — El graú duque de Berg ha salido para España.

ESPAÑA.

Madrid 18 de marzo.

S. M. se ha servido dirigir al Excmo. Sr. D. Pedro Cevallos, primer secretario de estado y del despacho, el real decreto siguiente:

„Amados vasallos míos: vuestra noble agitacion en estas circunstancias es un nuevo testimonio que me asegura de los sentimientos de vuestro corazón; y Yo, que qual padre tierno os amo, me apresuro á consolaros en la actual angustia que os oprime. Respirad tranquilos: sabed que el exército de mi caro aliado el Emperador de los franceses atraviesa mi reino con ideas de paz y de amistad. Su objeto es trasladarse á los puntos que amenaza el riesgo de algun desembarco del enemigo; y que la reunion de los cuerpos de mi guardia, ni tiene el objeto de defender mi persona, ni acompañarme en un viage que la malicia os ha hecho suponer como preciso. Rodeado de la acendrada lealtad de mis vasallos amados, de la qual tengo tan irrefragables pruebas, ¿qué puedo yo temer? Y quando la necesidad urgente lo exigiese, ¿podria dudar de las fuerzas que sus pechos generosos me ofrecerian? No: esta urgencia no la verán mis pueblos. Españoles, tranquilizad vuestro espíritu; conducíos como hasta aquí con las tropas del aliado de vuestro buen Rei; y vereis en breves dias restablecida la paz de vuestros corazones, y á Mí gozando la que el cielo me dispensa en el seno de mi familia y vuestro amor. Dado en mi palacio real de Aranjuez á 16 de marzo de 1808. = YO EL REI. = A D. Pedro Cevallos.”

El REI se ha servido conferir la tenencia coronela del regimiento de infantería de Jaen al comandante del tercer batallon del de voluntarios de Castilla D. Antonio Fermín Perez; y la del fixo de Ceuta al teniente coronel agregado al de voluntarios de Estado D. Juan Procopio de Bassecourt: la comandancia del tercer batallon del de España al sargento mayor del mismo de voluntarios de Estado, graduado de teniente coronel, D. Pedro Lopez Hermoso; y la del de la Princesa al sargento mayor del de Ordenes militares D. Josef de Zayas; y las sargentías mayores del inmemorial del Rei al capitan del de Navarra, graduado de teniente coronel, D. Ramon Gomez: la del de Saboya al capitan del de Toledo D. Julian Murillo: la del de la Corona al capitan del de Murcia, graduado de teniente coronel, Don Manuel Franco: la del de Sevilla al capitan del propio inmemorial del Rei D. Pedro Gaztelu: la del de Irlanda al capitan de granaderos del de Hibernia, graduado de teniente coronel, D. Miguel Shelli: la del de Cantabria

al capitán del referido de la Princesa D. Francisco Corrales: la del expresado de Navarra al capitán del de Guadalupe, graduado de teniente coronel, D. Joaquin Corbalan: la del mencionado de Jaen al capitán de dicho de voluntarios de Estado, graduado de teniente coronel, D. Domingo Pirez: la del enunciado de voluntarios de Castilla al capitán del de Zamora D. Agustín Marrugat; y la del de Nápoles al capitán del citado inmemorial del Rei, graduado de teniente coronel, D. Josef Nuñez de Haro.

En América. En el regimiento de infantería de Cartagena de Indias se ha dignado S. M. promover á teniente al subteniente de granaderos D. Josef Angel Velazquez; á subteniente de granaderos al de fusileros D. Juan de Dios del Gordo, y á subteniente de bandera al cadete D. Gerónimo Carrasquilla: en el batallón fijo de Panamá á sargento mayor al capitán de granaderos, graduado de teniente coronel, D. Juan Aldrete; á esta insuita al de fusileros D. Pedro Santana; á capitán de fusileros al teniente de granaderos D. Andres Sartorio; á teniente de granaderos al de fusileros D. Josef María Chiari; á esta resulta al subteniente D. Mateo Matos, y á subteniente de bandera al cadete D. Josef Joaquin de la Mata.

En el regimiento de milicias disciplinadas de infantería de Santa Marta se le ha dignado el Rei nombrar ayudante veterano á D. Josef Isasi, teniente agregado al estado mayor de la plaza de Santa Fe.

En 26 de enero próximo pasado falleció en Oporto, casi de repente, el Excmo. Sr. D. Francisco de Taranço y Llano, teniente general de los reales ejércitos, capitán general del reino de Galicia, y comandante en jefe de uno de los ejércitos de S. M. en Portugal. Este general, nacido en una familia que durante un siglo ha servido constantemente al estado en la milicia, consejos, secretarías y ministerios públicos, siguió en sus primeros años con aprovechamiento todos sus estudios, como ha sucedido á otros generales célebres. Abrazó despues la carrera militar; y hechas algunas campañas en América, salió á viajar durante la paz, residió algun tiempo en Viena, y en fin pasó á Rusia, distinguiéndose como voluntario en los sitios sangrientos de Oczakoff é Ismail, á las órdenes del general Suvaroff. La Emperatriz de Rusia Catalina le premió con una cruz militar. Restituido á su patria, no tardó en distinguirse, durante la guerra de Francia, en el ejército de Cataluña, en el que obtuvo rápidamente, por otras tantas acciones gloriosas, los grados de coronel, brigadier y mariscal de campo. Tomó, defendió y conservó con un valor heroico la batería llamada de la sangre, por la mucha que costó; y no fue poca la parte que le tocó en la memorable defensa de Rosas. A la paz se le confirió el gobierno militar y político de Lérida, del que le apartaron los preparativos marciales que se hicieron entonces en Extremadura. Nombrado despues gobernador de Gerona, mejoró con el mayor zelo é inteligencia el asco y policía de aquella ciudad. Hecho ya teniente general y comandante de Guipúzcoa, pasó de real orden á arreglar ciertas desavenencias ocurridas en Figueras, y á organizar aquel nuevo gobierno. Allí supo conciliar los ánimos sin faltar á la justicia, y de paso estableció el mismo asco y orden que en Gerona. En fin, promovido á capitán general de Galicia, consiguió el mismo aprecio y

amor que en las demás partes, desempeñando con acierto quantas comisiones se pusieron á su cargo. La muerte le ha sorprendido en el tiempo mismo en que su bondad, su justicia y la disciplina que mantenía, habían triunfado de las preocupaciones nacionales y de la aversión natural de los portugueses á un ejército extranjero. Su mayor elogio es el dolor universal que ha causado su muerte, demostrado en la pompa extraordinaria con que ha sido sepultado su cadáver, y en la carta memorable con que la ciudad de Oporto ha pedido al general interino traslade á noticia de S. M. su aflicción y sus lágrimas.

VENTAS JUDICIALES.

Por providencia de D. Jacobo Vazquez García, subdelegado en el departamento del Corral de Almaguer en la diócesis de Cuenca, se ha señalado el día 20 del corriente para el remate de una suerte de tierra de caber 12 fanegas y 6 celemines, sita en la inmediación de la villa de Sta. Cruz de la Zarza, tasada en 1169 rs., á la que está hecha postura en la misma cantidad á pagar en vales. Quien quisiere hacer mejora, lo ejecutará por la escribanía que desempeña D. Julian García Ibañez.

Para el remate de una casa sita en la calle del Relox de esta corte, núms. 5 y 6, manz. 554, tasada en 366803 rs., por la qual dan 367200 en vales, se ha señalado el día 21 del presente en la audiencia del Sr. D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, ante el escribano del número D. Julian Gonzalez Saez.

Por providencia de D. Luis Bermudez de Castro, subdelegado en el departamento de Tebra y la Guardia en las diócesis de Tui y Orense, se ha señalado el día 2 de abril próximo para el remate de una casa y 15 tierras sitas en término de la feligresía de Peiteiros, 2 idem en la de Couso, y una en la de Guillarei, 10 ferrados de trigo, uno de maiz y otro de mijo menudo, renta foral que se paga en Gondomar, provincia de Tui, cuyas fincas han sido tasadas en 70806 rs. Quien quisiere hacer postura, lo ejecutará por la escribanía que desempeña Josef Benito Rajo.

Por providencia de D. Hermenegildo Fernandez de Burunda, juez comisionado subalterno en el ducado de Escalona, con residencia en la villa de Domingo-Perez, se ha señalado el día 7 de abril próximo para el remate de dos labranzas situadas en término y jurisdicción de la villa de Sta. Olalla; á saber: una que llaman Barraen, y se compone de 301 fanegas, 9½ celemines de tierra labrantía, en 21 pedazos, tasada, con inclusion de una huerta hortaliza y casa cortijo, en 154916 rs.: otra que apellidan el Alamo, y se compone de 399 fanegas y medio celemin de tierra, en 10 pedazos, valuada, con la casa y prados, en 192550 rs., cuyas propiedades valen cada una en renta anual 180 fanegas de pan por mitad. Quien quisiere hacer postura, lo ejecutará por la escribanía de la comision, que está á cargo de Josef de Quintana Castro.

El señor intendente de esta provincia, por su decreto de 9 del corriente, ha aprobado el remate de una casa sita en la calle de Calatrava de esta corte, núm. 21, manz. 109, retasada en 79490 rs., celebrado en 889, á pagar los 29 en metálico, y el resto en vales, señalando para la admision de la mejora del quarto el término de 30 dias, que cumplirán en 10 de abril próximo. Quien quisiere hacerla, acuda ante el Sr. D. Leon de Sagasta, teniente corregidor de esta villa, por la escribanía del número de D. Claudio Sanz.

EN LA IMPRENTA REAL.

Ayuntamiento de Madrid